

Miércoles 30 de agosto de 2017

El Financiero México exporta más electrónicos que autos

VALENTE VILLAMIL Aunque el tema más sonado tras la primera ronda del TLCAN fueron los autos, aparatos como computadoras, celulares, televisores y refrigeradores son el principal motor de las exportaciones mexicanas. En 2016, el 35 por ciento de las ventas al exterior del país se generaron en las industrias relacionadas con la manufactura de estos productos, mientras que el 25 por ciento fue en la automotriz, según datos del Banco de México. México exportó 132 mil millones de dólares en electrónicos, material y equipo eléctrico, electrodomésticos y otra maquinaria, mientras que de la industria automotriz y de autopartes exportó casi 94 mil millones. "En México el 90 por ciento de su exportación son manufacturas, dentro de ese porcentaje, el 30 por ciento es automotriz. En el resto ya entran muchos productos, la parte electrónica, la parte de línea blanca y luego todas las manufacturas en general", dijo Fernando Ruiz, director del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología. Los datos de Banxico señalan que lo que más exporta el país en este rubro es equipo de cómputo, con 20 mil 560 millones de dólares en 2016, seguido de aparatos de telefonía, con 16 mil 480 millones y receptores de televisión, con 13 mil 347 millones. La mayoría de estas manufacturas se dirige a EU, donde México es el segundo proveedor después de China, aunque en algunos segmentos como televisores figura en primer lugar, según datos del Departamento de Comercio estadounidense. P.C. TLCAN, exportaciones, industria manufacturera, economía mundial

Pemex pide disminuir consumo de gas natural BLOOMBERG Pemex Transformación Industrial (PTRI) declaró la existencia de una causa de fuerza mayor desde el pasado 25 de agosto de 2017, motivo por el cual ha solicitado una disminución del 20 por ciento en los consumos de gas a sus clientes, informó Gas Natural Fenosa a sus clientes de México. Lo anterior producto de los desastres ocasionados por el huracán 'Harvey' en la costa del Golfo de México. "PTRI ha solicitado una disminución del 20% en los consumos realizados al amparo de los contratos vigentes, al menos hasta el jueves 31 de agosto de 2017, lo que se hace de su conocimiento para todos los efectos legales a que haya lugar", dijo la empresa en un comunicado. Pemex por su parte no ha hecho pública esta información. Como consecuencia de los embates, hasta 30 por ciento de la capacidad de refinación de EU podría cerrar esta semana, según la firma de consultoría de inversiones en energía Tudor, Pickering, Holt & Co. Además, los puertos de Corpus Christi y Houston, en Texas, donde cientos de miles de barriles de gasolina y diésel salen cada día para la costa este de México, permanecerían cerrados por días, de acuerdo con un reporte de Bloomberg. Las refinerías en Europa podrían beneficiarse de una mayor demanda de sus combustibles. Hasta el momento, se prevé que la costa este de EU quede a salvo de cualquier escasez, gracias a inventarios saludables. Pero estos pueden disminuir a medida que Pipeline Colonial, el conducto principal que trae combustible de la Costa del Golfo, reduzca el abasto. La región depende de entre 500 mil y 600 mil barriles diarios de importaciones europeas, y ahora podría necesitar más conforme México, que enfrenta sus propias interrupciones de refinación, recurre al otro lado del Atlántico para obtener más suministro. "Las importaciones se desviarán de la costa este para abastecer a México", dijo Robert Campbell, jefe de investigación de productos petrolíferos de Energy Aspects Ltd. Con información de Bloomberg P.C. PEMEX, sector energético, gas natural Reforma Reportan caída de stocks de crudo en EU

Reuters Nueva York, Estados Unidos (30 agosto 2017).- Los inventarios de crudo en Estados Unidos cayeron con fuerza la semana pasada, incluso a pesar de que las refinerías aumentaron la producción, mientras que las reservas de gasolina y destilados crecieron. La Administración de Información de Energía (EIA) informó que las existencias disminuyeron en 5.4 millones de barriles en la semana que terminó el 25 de agosto, frente a las expectativas de analistas de una reducción de 1.9 millones. Las reservas en el centro de distribución de Cushing, en Oklahoma, se elevaron en 689 mil barriles, dijo la EIA (por su sigla en inglés). P.C. Estados Unidos, sector energético, gasolina, reservas Revisan al alza PIB de EU; crece 3%

AP Washington DC, Estados Unidos (30 agosto 2017).- La economía estadounidense se recuperó con fuerza en el segundo trimestre, logrando su mejor crecimiento en más de dos años, gracias a la compra de automóviles y otros productos, informó este miércoles el Departamento del Comercio. El Producto Interno Bruto, la medida más amplia de la situación económica de un país, creció a una tasa anual de 3 por ciento entre abril y junio. Fue su mejor desempeño desde el crecimiento de 3.2 por ciento registrada en el primer trimestre del 2015. El resultado es una cifra favorable comparada con el 2.6 por ciento que el gobierno había calculado inicialmente. El crecimiento en el periodo comprendido entre enero y marzo fue de apenas 1.2 por ciento. P.C. Estados Unidos, crecimiento económico Se desploma 66% la IED minera

Dayna Meré Cd. de México (30 agosto 2017).- La Inversión Extranjera Directa (IED) en el rubro de minerales metálicos cayó 66 por ciento el año pasado respecto a 2014. Este desplome, de acuerdo con el Informe Anual 2017 de la Cámara Minera de México (Camimex), se debe a la imposición de nuevos derechos en 2014, falta de certeza jurídica y la inseguridad. De acuerdo con el Informe, la IED en el rubro de minerales metálicos, alcanzó su nivel máximo en 2013 con 5 mil 265 millones de dólares y al año siguiente cayó a 2 mil 123 millones. Agrega que según estadísticas de la Secretaría de Economía en 2016 atrajo sólo 718 millones de dólares, esto es 86.4 por ciento menos con respecto al máximo histórico, y 66.2 por ciento abajo con relación a 2014, señala la Camimex. P.C. sector minero, inversión, inversión extranjera directa Caen 14% en Afores retiros por desempleo

Jessika Becerra Cd. de México (30 agosto 2017).- De enero a junio de 2017, el número de retiros por desempleo de las cuentas de Afores disminuyeron 14 por ciento respecto al mismo periodo de 2016, según el informe que la Consar entregó al Congreso. Al primer semestre de 2017, se registraron 786 mil retiros por desempleo por 4 mil 22 millones de pesos, con lo cual el monto retirado fue 8.4 por ciento menor en comparación de la cantidad solicitada en el mismo periodo de 2016, detalló la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). P.C. Consar, Afores, pensiones, seguridad social Inquieta propiedad intelectual en TLC

Alejandro González Cd. de México (30 agosto 2017).- La renegociación en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) respecto a temas de propiedad intelectual puede tornarse difícil para México, advirtieron especialistas.

Jean Yves Peñalosa, especialista en propiedad industrial, aseguró que actualmente los sistemas marcarios de los tres países son radicalmente distintos, sobre todo el de Estados Unidos, por lo que descartó que reconocer los derechos de exclusividad de una marca en forma automática pueda otorgarse. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, propiedad intelectual Aconsejan pedir igualdad en telecom Alejandro González Cd. de México (30 agosto 2017).- El Gobierno mexicano debe exigir las mismas condiciones que hasta el momento EU ha dicho que negociará en el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) respecto a los temas de telecomunicaciones, dijeron especialistas. Jorge Fernando Negrete, miembro del Consejo Consultivo del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) dijo que así como Estados Unidos ha dicho que pedirán, entre otros temas, independencia del órgano regulador mexicano, los negociadores del País deben exigir lo mismo. P.C. TLCAN, IFT, telecomunicaciones El Economista Sector privado de EU suma 237,000 empleos durante agosto REUTERS Los empleadores privados de Estados Unidos sumaron 237,000 empleos en agosto en el mayor incremento mensual en cinco meses, que superó los pronósticos de analistas, según un reporte de la firma ADP publicado este miércoles. Economistas consultados por Reuters habían pronosticado que el reporte de ADP mostrara un incremento de 183,000 puestos. El informe de julio se revisó al alza para mostrar un alza de 201,000 empleos desde la cifra de 178,000 que se informó originalmente. ADP desarrolla el informe en conjunto con Moody's Analytics. Erp P.C. Estados Unidos, empleo Se sacrificó crecimiento para reducir deuda del país: Meade ELIZABETH ALBARRÁN Para reducir el nivel de endeudamiento y estabilizar las finanzas públicas del país, el gobierno federal ha tenido que sacrificar la estrategia de impulsar el crecimiento económico, admitió José Antonio Meade, secretario de Hacienda y Crédito Público. “En los últimos dos años le hemos quitado ese estímulo a la economía para ir reduciendo el déficit, el cual nos ha permitido que la deuda como porcentaje del PIB empiece a reducirse y eso le quitó el estímulo a la economía”; expuso al participar en la XI Reunión Plenaria del PRI en el Senado de la República. Recordó que desde los Criterios Generales de Política Económica del 2013, el gobierno se comprometió a entregar la administración en el 2018 con un déficit de 2.5% del PIB y con una trayectoria de deuda que fuera decreciendo. P.C. SHCP, crecimiento económico, finanzas públicas Estiman que Banxico aumentará previsión del PIB para el 2018 YOLANDA MORALES El Banco de México (Banxico) podría mantener sin cambio su expectativa de crecimiento para este año, entre 1.5 y 2.5%, revisar al alza la del próximo, y admitir que la inflación podría terminar por arriba de 6% este año, anticipó Alfredo Coutiño, director para América Latina en Moody's Analytics. Aparte, el equipo de economistas de (JPMorgan, estima que la Junta de Gobierno del Banco de México reforzará el mensaje de que no están dadas las condiciones para considerar un escenario de recorte de tasas para el año entrante. En vísperas de conocerse lo que será el penúltimo Informe Trimestral que presentará el gobernador Agustín Carstens, P.C. Banco de México, crecimiento económico, pronósticos Los estados continúan adquiriendo deuda RODRIGO A. ROSALES Y MARIANA ÁLVAREZ A pesar de que el objetivo de la Ley de Disciplina Financiera, que entró en vigor en abril del 2016, promover finanzas públicas locales sostenibles por el deterioro sistemático financiero algunas entidades federativas en los últimos años, éstas siguen endeudándose. Al cierre del junio del 2017, el monto de los financiamientos de gobiernos estatales centrales, municipios y sus entes públicos ascendió a 564,224.5 millones de pesos, es decir, un crecimiento anual de 6.5%, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). P.C. entidades federativas, deuda, finanzas públicas Detectan fallas en programas sociales HÉCTOR MOLINA En México, 15 entidades no cuentan con las capacidades institucionales mínimas para poder generar un combate efectivo a la pobreza, mientras que sólo tres, Ciudad de México, Jalisco y Baja California Sur, tienen capacidades en un nivel medio y óptimo, señaló el Índice Estatal de Capacidades para el Desarrollo Social 2017. P.C. entidades federativas, pobreza, política social, desarrollo social, IDES La Jornada Pese al abultado gasto, la pobreza no baja en el país Laura Poy Solano | miércoles, 30 ago 2017 07:14 Ciudad de México. En México, pese a una inversión en 2016 de 500 mil millones de pesos y 64 mil millones adicionales de los estados, la pobreza no disminuye. El Índice Estatal de Capacidades para el Desarrollo Social (IDES) 2017, revela que sólo tres entidades tienen condiciones óptimas en la aplicación de su política social. Entre ellas, uso transparente y eficiente de los recursos. El primer lugar en eficiencia lo ocupa Ciudad de México, con 77.5 puntos, de un total de 100; le sigue Jalisco con 75.3, y Baja California Sur con 63.7 puntos. En contraste, Chiapas se ubica en el último lugar con 18.2 puntos; le sigue Nayarit con 27.1 y Colima con 35.9; Nuevo León y Chihuahua, alcanzaron 37.2 puntos, respectivamente. P.C. IDES, pobreza, desarrollo social, política social El País El IPC subió el 1,6% en agosto por los mayores precios del carburante JAVIER SALVATIERRA Los precios subieron en agosto en España un 1,6% respecto al mismo mes del año pasado, según adelantó ayer el Instituto Nacional de Estadística (INE). El dato supone una ligera aceleración del IPC respecto al mes de julio, cuando se situó en el 1,5% interanual, la misma tasa que en junio. El repunte de la tasa de inflación tras dos meses estancada tiene un responsable, según el INE: los carburantes (gasolina y gasoil), que en el mes tradicional de las vacaciones por excelencia se encarecieron tanto en términos mensuales como interanuales. P.C. INE, inflación México admite que trabaja en un plan B por si EE UU abandona el TLC IGNACIO FARIZA De negar tajantemente que el TLC se estuviese "tambaleando" y restar importancia a los tuits y los improperios de Trump a admitir la posibilidad de que se abra un paréntesis en la renegociación y reconocer que se trabaja desde hace tiempo en un plan B al mayor tratado comercial del planeta. El secretario (ministro) de Economía mexicano, Ildefonso Guajardo, ha afirmado este martes que su Gobierno prepara un "plan alternativo" por si Donald Trump optase finalmente por sacar a su país del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) y ha dejado caer que las conversaciones trilaterales pueden quedar en el aire de aquí al viernes, cuando está previsto que comience la segunda ronda de negociación en la Ciudad de México. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales El sector automotriz pasa a primer plano en la renegociación del TLC IGNACIO FARIZA La industria automotriz entra en escena en la madre de todas las renegociaciones: la del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC). Tras meses en un segundo plano, fuentes cercanas a la negociación admiten que pasará a ocupar un primer plano a partir del próximo viernes, cuando empieza la segunda ronda de conversaciones para la modernización del mayor pacto comercial del mundo. La Administración Trump aboga por aumentar las reglas de origen

—el porcentaje de contenido estadounidense, mexicano o canadiense en cada automóvil fabricado en la región— para que su industria pueda recuperar parte del terreno perdido en las últimas décadas. Pero será una tarea ardua: consciente de su peso en la economía nacional, México quiere modificar lo menos posible este punto en el nuevo acuerdo: es su mayor industria manufacturera y no quiere riesgos. P.C. TLCAN, industria automotriz